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慈善捐款流向政府
是体制性尴尬

善款也是硬通货，在权力生病的时候，善款同样不会天然具有免疫力。李连杰的“现
金不可靠论”，其实也只是印证着坊间早就流传的诸多质疑而已，但这番论调依然值得相
关职能部门警醒——眼下而言，既然慈善离不开权力系统的运作，那么，权力当有自证清
白的义务，不要让社会慈善的层级永远停留在“大米面包”的水平。 ——《扬子晚报》
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马上评论

孤立来看，国土部、住房
和城乡建设部两部委此次发
出的通知，细则完善，措辞严
厉，值得乐观预期。但由该
纸通知，公众不由得想起国
土部此前清理闲置土地方面
给出的承诺：7 月督察，8 月

约谈，9月问责，10月查完。眼下9月已快过
完，“问责”的结果却迟迟没有出来，那份囤地
黑名单国土部至今也没公布，“查完”恐更是遥
遥无期。

当此之时，公众的担忧是：如果国土部等
部门没有进一步的积极作为，是不是意味着，
此次两部委发出的通知，便是此轮清理闲置
土地的“最终说法”？此前承诺的“9月问责，

10月查完”，是不是已经在萧瑟的秋风中随风
飘散？

这种担忧绝非空穴来风。一方面，从相关
报道中可知，多位官员都曾表示，还有大量闲
置土地，不在5月底公布的2815宗闲置土地名
单中。也就是说，闲置土地的问题比媒体报道
的还要严重。另一方面，有法不依和有令不行
是造成土地闲置的主要原因。不管是现行的
《土地管理法》以及《细则》，还是《城市房地产
管理法》、“新国十条”，都在解决闲置土地问题
上有明确规定。现在，两部委的一纸通知，能
打破有法不依、有令不行的困局吗？

清理闲置土地、严格土地出让管理，国土
部等有关部门应该给公众描绘出一个美好的
未来——比如说两部委此次措辞严厉的通知

的下发。同时，有关部门更应该用切实有效的
行动，让公众看到实效——比如说国土部此轮
对闲置土地的清理。某种意义上说，解决好现
实问题，比给公众描绘出一个美好未来更让人
欢欣鼓舞，因为描绘美好未来固然能引人入
胜，但终究不过是用另外一个承诺遮蔽此前未
能兑现的承诺，而解决现实问题无疑才更迫切
必要。况且，现实问题都解决不了，拿什么让
公众对未来乐观预期？

所以说，要想切实解决闲置土地问题、严
格土地出让管理，需要的绝不仅仅是一纸不能
预见未来的通知，而是“看得见、摸得着”的实
际行动。如果国土部迫于压力完成不了这个
过于沉重的任务，那么，是否应该考虑给“新国
十条”加码呢？

两部委发出通知：企业闲置土地一年将禁止再次竞买（A26版）

清理闲置土地要“通知”更要行动
□晚报评论员 李记

到年底前，各地将对城市低保户认定进行
排查，排查内容之一是，对不符合低保条件的
实现“应退尽退”。民政部日前发出通知，要求
将有价证券、存款、房、车等财产作为认定低保
的重要依据。另外，为保护低保对象隐私，不
提倡对低保申请人进行网上公示。

（9月27日《新京报》）
有人说，要像市场打假一样，对低保户开

展一场打假活动，把那些“假冒伪劣”者清出低
保队伍。但在我看来，排查清退骗保的同时，
更要推进“阳光低保”——在此方面，有些城市
的做法值得借鉴：将低保家庭户主姓名、家庭
人口、保障金额等信息有限公开，同时也将低
保的资金管理、保障人数等存放于部门档案盒
里的信息采取适当方式公开，接受群众监督。

《中华人民共和国政府信息公开条例》第

九条有这样的规定：凡“涉及公民、法人或者其
他组织切身利益的，行政机关都应予以信息公
开”。显然，低保信息公开，符合这一原则。“阳
光低保”视野下的低保信息公开，是一种制度
性的基本信息公开，不是隐私信息公开——引
入有效的公共监督，才能有效避免幕后操作。
我们要相信群众的眼睛和智慧，它远远比兴师
动众的“排查”更有效力和效率。 陈一舟

排查低保户不如推进“阳光低保”
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话题：温州减排顶风上演
“断电风暴”，开工1天停电4天

网友发言
“‘停10开5’！也就是说，一个月只

供10天电，这叫我们怎么活？”温州市瓯
海区的小企业主有点绝望，“平时不作
为，临时抱佛脚，真可恨。”这句话是亮
点。 腾讯网友

我想问的是，当地官员的办公楼限
电吗？公车停驶吗？节能减排还需官
员作出表率才行吧。 新浪网友

这是减排吗？逼得企业买柴油机
发电，实际上是增排了。轰轰烈烈的减
排运动过后，向大气层排放了更多的废
气，这是绝妙的讽刺。 网易网友

话题：湖南省级贫困县花
费4.5亿参加丹霞申遗

网友发言
作为湖南新宁人，看到家乡申遗成

功我确实感到高兴，但是我更希望能把
这些钱用到经济建设和社会发展上去，
有钱用到刀刃上才对。 网友：吹泡泡

我觉得申遗本身并没有错。作为
本地人，我深知本地的状况：让人心痛
的贫穷，除了风景好，山美、水美、民风
淳朴外，交通非常不便，真的没有发展
经济的其他优势。通过因地制宜发展
旅游至少可以大大改善交通，带动当地
经济发展。我们不能因为可能存在腐
败，就否定全部。 网友：江畔舟如月

希望记者继续跟踪报道，但愿两年
后没人抱怨这个项目，当地老百姓的生
活真正得到了改善！ 网友：水煮芝麻


